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徐光春任全国人大
财经委副主任委员
全国人民代表大会常务委员会任免名单

12月26日第十一届全国人民代表大会
常务委员会第十二次会议通过

任命储波、徐光春为第十一届全国人民
代表大会财政经济委员会副主任委员。

任命张文岳、王鸿举为第十一届全国人民
代表大会环境与资源保护委员会副主任委员。

任命洛桑灵智多杰（藏族）为第十一届
全国人民代表大会民族委员会委员。

免去孙政才的农业部部长职务。
任命韩长赋为农业部部长。

据新华社电

省委号召向李海景同志学习
本报曾连续两日特别报道

本报讯 积劳成疾、因公殉职的信访干部
李海景感动着每一个人（本报 12月 22日、23
日曾以《河南信访干部李海景的平凡人生》为
题进行连续报道）。近日，省委下发了在全省
开展向李海景学习活动的决定。

李海景是南阳市唐河县人，1969年 7月
出生，1990年9月大专毕业后在南阳市教育
学院任教，1995年 2月调入南阳市信访局工
作，1998年 11月加入中国共产党，历任南阳
市信访局接访科科员、办信科副科长、办信科
科长、接访科科长、综合调研科科长。因常年
积劳成疾，今年9月16日，他病倒在工作岗位
上，因公殉职，年仅40岁。

省委在向李海景学习的决定中说，李海
景爱岗敬业、恪尽职守，淡泊名利、无私奉献，
把自己的全部心血献给了党的信访事业。他
的事迹平凡而感人，精神朴实而崇高，集中体
现了新时期信访干部为人民鞠躬尽瘁、死而
后已的良好精神风貌，因此，省委号召人们向
李海景同志学习。 本报记者

中原城市群国土规划启动
营造宜居宜业的国土空间

□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

本报讯 我省中原城市群将打造高效国
土、创建和谐国土、营造宜居国土、构筑绿色
国土、建设开放国土……26日，河南省“中原
城市群国土规划论坛”在郑州黄河迎宾馆举
行。来自省内外的专家学者畅谈“中原城市
群”规划编制问题。这标志着，中原城市群国
土规划编制工作在我省正式启动。

据悉，中原城市群规划的范围包含18个
省辖市，覆盖全省国土，既突出了中原城市群
核心层和紧密层的郑州、开封、洛阳、新乡、焦
作、平顶山、许昌、漯河、济源 9个城市区域，
又统筹规划位于辐射层的商丘、周口、驻马
店、信阳、南阳、三门峡、安阳、鹤壁、濮阳9个
城市区域。规划的期限为 2009～2030 年。
规划基期年为 2008年，阶段年为 2020年，目
标年为2030年。

中原城市群国土规划的编制和报批工作
要在两年半完成。2011年 4～6月，将《中原
城市群国土规划（征求意见稿）》送国土资源
部及我省相关部门，进一步完善后形成《中原
城市群国土规划（送审稿）》，报国土资源部和
省政府审查，由省政府报国务院审批。

中共中央政治局常委、国务院总理温家宝
27日下午在中南海紫光阁，就当前经济形
势、明年我国经济工作等问题接受了新华
社独家专访。

应对金融危机：已取得明显成
效，现在打分还为时过早

过去这一年，可以说是惊心动魄的一年。
如果回忆起来，去年冬天的时候，金融危机突然
袭击我国，企业遭受了很大的困难。

在这种困难情况下，党中央、国务院及时果
断地采取了应对的政策和措施。应该说，通过全
国人民一年的努力，我们稳住了经济、稳定了就
业，保持了社会的安宁，这是我心里感到慰藉的
地方。因为金融危机还没有过去，许多工作还没
有结束，现在打分还为时过早。但我们前一阶段
的工作是有效的，全国人民应该引以为自豪。

基层调研：主要办三件事情
在国际金融危机到来的时候，我确实加快

了工作的步伐，经常下到基层，已经走了20多个
省（区、市）。我跟基层的同志讲，我要跑遍各地，
直到应对国际金融危机取得最后胜利。我下到
基层主要办三件事情：第一是传递信心，第二是
了解情况，第三就是研究制定政策。

一揽子计划：大部分来自基层
现在看来，中国应对金融危机出手还是快

的，而且各项政策措施的力度也比较大，工作抓
得扎实。后来通过不断地完善这些政策措施，
形成了应对金融危机的一揽子计划，大部分都
是从基层调研得来的。

现在，恐怕很少有人认为中国应对金融危
机就是4万亿投资了。其实我们一揽子计划是
一个完整的计划，是一个统筹兼顾的计划，就是
兼顾当前和长远，运用市场和宏观调控“两只
手”，调动中央和地方两个积极性的方案。

国际合作：中国不把麻烦留给别人
这场百年罕见的金融危机，从一开始我们

就认为，没有一个国家可以独善其身，也没有
一个国家可以独自应对，必须加强合作，同舟
共济，共同应对。你可能还记得，我在亚欧会
议上曾经用六个字来概括，这就是：信心、责
任和合作。

所谓责任，就是说作为一个发展中的大国，
我们一定要把自己的事情办好，不把麻烦留给
别人。中国是这样说的，也确实是这样做的。

民生：始终把改善民生摆在重
要位置

我们经济发展最终目的是为了不断满足人
们日益增长的物质文化需要，提高人们的生活
水平，也就是说为了改善民生。在整个应对金
融危机过程中，我们始终把改善民生摆在重要
位置。在财政非常困难的情况下，我们提高了
退休职工的待遇和低保的水平。这里我只想
说，今年我们做了两件大事。

第一件事情就是推进医药卫生体制改革。
第二件事情就是从今年开始，我们在农村

进行农民的养老保险试点。今年的试点规模大
约是10%，但是实际上已经超过这个数字。

农民工：已经开始研究涉及农
民工的深层次问题

提起农民工，我心里有一种说不出来的感
情。6年前，我曾经为一位叫熊德明的农民工
讨过工钱。前些天她给我来了一封信，说她养
了 200多头猪，她希望人们都能吃上放心肉。
我帮助她讨薪这件事，实际上是一件很普通的
事，我更注重研究的是制度问题。现在我们已
经开始研究涉及农民工的深层次问题了。

最近中央作出了两个决定。一个是稳妥地
推进户籍制度改革，这是我们国家加快工业化、
城镇化步伐的需要。这项改革的具体办法还正
在研究，但我可以把思路告诉大家。首先，我们
要解决那些常年在城里打工，有固定工作和固
定住所而又没有户籍的人们，让他们融入城市，
和城里人一样工作和生活，享受同样的权利和
待遇。第二，我们还要考虑大城市的承载能
力。当前首要的是要引导农民工在中小城市和
大的集镇安家落户。

这项工作意义重大，从经济上讲，可以增强
我们经济发展的动力，扩大内部需求；从政治上
讲，可以使农民工享受到与城市居民平等的待
遇。当然，由于农民工具有流动性和不稳定性
的特点，我们还要坚持和完善农村的基本经济
和社会制度。

另一个是出台了农民工基本养老保险关系
跨省转移接续办法，这是一项重大的制度建设。
一是农民工在流动就业时，其个人账户的储存额
能够全部转移到新参保地。二是单位为其缴费
部分的一定比例也可以随之转移。三是个人缴
纳养老保险费满15年的，与城市职工享受同等
待遇。这样做的目的，是避免农民工退保，使农
民工融入城市，和城市职工享有同样的待遇。

房价：打击捂盘惜售、占地不
建、哄抬房价

今年房地产有了比较快的恢复，但同时房
价在一些地区和城市上涨过快，引起了中央高
度重视。如何使房地产建设能走入一个健康的
轨道，首先需要弄清楚政府要做什么，市场要做
什么，如何既发挥市场机制的作用，又发挥政府
调控的作用。在这里我只讲一讲政府应该做的
事情。

第一，就是要加大保障性住房的建设力度，
加快棚户区的改造。对这两项工作，在资金、土
地以及税收上，都要给予优惠和保障。

第二，要鼓励居民购买自住房和改善性住
房。但与此同时，要采取措施抑制投机。中国
的国情决定了我们的住房必须坚持安全、经济、
适用和省地的原则，特别要重视中小套型和中
低价位房屋的建设。

第三，要运用好税收、差别利率以及土地政
策等经济杠杆加以调控，稳定房地产的价格。

第四，要维护房地产市场秩序，打击捂盘惜
售、占地不建、哄抬房价等违法违规的行为。

我觉得只要政府有决心解决这个问题，不
是头痛医头、脚痛医脚，而是经过深入调查研
究，统筹考虑各方面的情况，制定长远的规划和
政策，使我国的房地产有一个稳定发展的局面，
这是可以做到的。

收入分配：存在着收入分配不
公和差距过大的问题

保持经济平稳较快发展依然是我们当前经
济工作的首要任务；调整结构、转变经济发展方
式是我们经济工作的重点；而管理好通胀预期
是为经济发展创造一个良好的外部环境，同时
也是保护人民的利益。

特别是在我们这个国家，存在着收入分配
不公和差距过大的问题。物价如果不保持在一
个合理的区间，对一部分人来讲可能不成为问
题，但是对相当数量的中低收入者，尤其是贫困
家庭，就会成为很大的负担。

民间投资：坚持两个“毫不动摇”
民间投资在一定程度上反映了我们经济复

苏的情况。首先，在投资政策上我们一定要坚
持两个“毫不动摇”：要坚持公有制经济为主体，
同时又要坚持发展多种所有制经济，特别是民
营经济。民营经济灵活而且大多在服务领域，
可以解决就业问题。现在我们最重要的就是要
使市场树立起信心，使投资者树立起信心，来扩
大民间投资的领域。

贸易壁垒：这对于中国外向型
产业压力很大

我曾经在中欧领导人南京会晤的记者招待
会上讲过，现在不仅存在着贸易保护主义，甚至
出现了借环保的名义搞贸易保护。他们以各种
方式来制造贸易壁垒，这对于中国外向型产业，
特别是出口，压力很大。

宏观经济政策：过早退出促进
经济政策，可能前功尽弃

这是一个很重大而且很严肃的问题。我一
直认为，世界经济是互相联系的，但是各国采取
的应对危机的政策是不一样的，政策退出的时
机和方式也可以是不同的。我们提出要保持政
策的连续性和稳定性，继续实行积极的财政政
策和适度宽松的货币政策，并且增强政策的针
对性和灵活性，保持宏观调控的正确方向、一定
的力度和合理的节奏。

虽然我们的经济开始好转，但是经济的发
展、企业的运行，许多还是靠政策的支持，缺乏
内在的动力和活力。也就是说，在这种情况下，
过早地把促进经济的政策退出的话，就可能前
功尽弃，甚至使形势发生逆转。

当然，我们也必须根据形势发展的变化，来
调整我们的政策和方针。

“十二五”规划：为中国经济长
期的可持续发展奠定基础

其实要把企稳回升和根本好转，以及保持
经济平稳较快发展，划一条什么界线是很难
的。我觉得我们现在就是要做好当前的事，同
时又要筹划未来的事。所谓“做好当前的事”，
就是把应对金融危机的各项工作继续搞好；“筹
划未来的事”，就是为中国经济长期的可持续发
展奠定基础。

文图均据新华社

温家宝就明年经济工作接受新华社专访

政府有决心解决房价问题


